

am

Apura Obama a las reformas

EL PAÍS/ANTONIO CAÑO / WASHINGTON / Publicada el 18/10/2013

Aunque él mismo dijo que “aquí no hay ganadores”, es claro que Barack Obama surge como el vencedor de una crisis que ha deteriorado la imagen internacional de Estados Unidos, violentado la convivencia nacional y causado considerables daños económicos, pero que también ha minado, al menos temporalmente, la influencia del conservadurismo extremista y ha allanado el terreno para la cooperación entre los sectores moderados de ambos partidos.

El Presidente aprovechó para llamar a la unidad y convocar a la ejecución de las reformas suspendidas por el enfrentamiento resuelto el miércoles in extremis.

“Todo lo que tenemos que hacer”, dijo Obama en una comparecencia en la que agradeció a “los republicanos responsables” por su contribución a la solución temporal de la crisis presupuestaria, “es dejar de fijarnos en los lobbys, en los blogueros, en los predicadores de la radio, en los activistas profesionales que se benefician del conflicto, y concentrarnos en la tarea para la que la mayoría de los norteamericanos nos eligió, en hacer crecer la economía, en crear empleos, en fortalecer la clase media, en educar a nuestros hijos, en sentar las bases de una prosperidad que alcance a todos y en conseguir orden fiscal de largo plazo”.

Obama llamó a la unidad, y también a la razón, después de varias semanas en las que se han cruzado insultos casi irrepetibles para los medios de comunicación norteamericanos, se han exhibido banderas confederadas, ha quedado expuesto el odio, en especial contra Obama.

“Si no les gusta una política determinada o un presidente en particular”, dijo, “vayan y ganen unas elecciones, cámbienlo, pero no destruyan lo que nuestros predecesores tardaron dos siglos en construir”.

El Presidente, que ha conseguido sortear esta situación sin una sola concesión y ha demostrado una templanza inusual en Washington en estos tiempos, está investido de una nueva autoridad.

Pero es una ventana estrecha y puede volver a cerrarse en cualquier momento. El acuerdo que aprobaron el Senado y la Cámara de Representantes cuando faltaban menos de dos horas para la suspensión de pagos extiende el presupuesto para seguir operando normalmente sólo hasta el 15 de enero y amplía el techo de deuda hasta el 7 de febrero.

Pierden 24 mil mdd en 16 días

La popular cámara del Zoo de Washington, ese Gran Hermano que muestra al mundo todos los movimientos de la panda Mei Xiang y su cachorro de dos meses, volvió a encender su piloto rojo cuando el reloj estaba a punto de marcar las 10 de la mañana ayer.

Las barreras que impedían el acceso a los monumentos y parques nacionales eran retiradas por funcionarios que intentaban volver a la rutina.

EU estaba de nuevo en marcha y abierto al negocio.

El parón administrativo de 16 días sufrido ha tenido un coste, no sólo de desgaste político. Este coste asciende a más de 24 mil millones de dólares, según la agencia financiera de valoraciones Standard & Poor's, además del hartazgo general.